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~º.~ia 16 de Ago:to _de 2016, na Casa dos Conselhos, localizada na Secretaria Municipal da 

au ~: na R~a. ~and1do Mota nº 68, às duas horas e vinte e cinco minutos ocorreu a 7ª 
3 Reumao Ordmana COMDEMA 2016. 1. Pequeno Expediente: O Presidente agradeceu a 
4 presen!a de todos e deu início a sétima reunião ordinária do COMDEMA, com 

0 
não 

5 cumprimento do quóru~ para a primeira chamada da reunião, realizando a segunda com a 
6 p:esença. dos c~n.selhe1ros: Ramon Juliano Rodrigues (UNESP), , Clcdir Mendes Soares 
7 (Secretar~a Municipal de Meio Ambiente), Nelma Viviane Souza Silva (SME), Júlio Antonio 
8 Paschoalmo (SABESP), Leôncio de Assis Brito (Encrgisa), Eliane Akiko Honda (Instituto 
9 Florestal), Paulo Cesar Alexandrelli (DAEE), Márcia Marise Cação Rodtigues (CD Vale), 

1 O J?sé ~n?rc do~ Santos ( Assoe. V. Rod.), Clodoaldo de Almeida (SP f.loresta), Rosângela 
11 Cavallm1 d~ s.1lva (R~tary _Clube Fraternal), Luciano Taveira (Ass. Dos Eng. Arq Agr.), 
12 M~:celo 0!1~eira Aguiar Silva (OAB), Vilma Rodrigues Cipriano Soares (COOCASSIS), 
13 Celio _Rossm1 (SEMPLOS); e com a presença dos convidados: Vandeir Figueiredo (CIY AP), 
14 Claud10 Alves (Rede 20), Cátia Aux. Ribeiro (Conselho Municipal da Saúde), Eder Moisés 
15 (Eletronan), Alexandre R Xavier (Sapo/CTR Ambiental), Cesar Matos (Sapo/CRT 
16 Ambiental), Luiz Fernando Rocha (GAEMA). Foi colocada para votação a Ata da 6ª Reunião 
17 Ordinária COMDEMA 2016, aprovada com a abstenção dos conselheiros que não estavam 
18 presentes na 611 Reunião. Correspondências Encaminhadas: Oficio COMDEMA 16/2016 
19 (Convite ao CfYAP para comparecimento à 7ª Reunião Ordinária 2016), Ofício COMDEMA 
20 17/2016 (Convite ao GAEMA para comparecimento à 7ª Reunião Ordinária 
21 2016),0ficioCOMDEMA 18/2016 (Convite ao SINCOVAMA para comparecimento à 7ª 
22 Reunião Ordinária 2016), Oficio COMDEMA 19/20 l 6 (Convite a ACIA para 
23 comparecimento à 7ª Reunião Ordinária 2016), Oficio COMDEMA 20/20 16 (Convite a Rede 
24 20 de Supermercados para comparecimento à 7ª Reunião Ordinária 
25 2016). Oficio COMDEMA 21/20 16 (Convite ao Walmart para comparecimento à 7ª Reunião 
26 Ordinária 2016),0ficioCOMDEMA 22/2016 (Convite ao Supermercado Avenidapara 
27 comparecimento à 7ª Reunião Ordinária 2016), Oficio COMDEMA 23/2016 (Convite a 
28 Eletrica Forte para comparecimento à 7ª Reunião Ordinária 
29 2016), Oficio COMDEMA 24/2016 (Convite a CTR Ambiental para comparecimento à 7ª 
30 Reunião Ordinária 2016), Oficio COMDEMA 25/2016 (Convite ao Amigão Supermercados 
31 para comparecimento à J3 Reunião Ordinária 2016), Ofício COMDEMA 26/2016 (Convite a 
32 ELETRONAN para comparecimento à 7ª Reunião Ordinária 
33 2016), Oficio COMDEMA 28/2016 (indicação de membros ao Conselho Municipal da 
34 Estação Ecológica de Assis),. Correspondências Recebidas: Oficio CDVale (Substituição de 
35 Membro)~ Oficio PMP 030/2016 (alteração de membros); Oficio SMGA 050/2016 (resposta 
36 ao pedido de limpeza do Cemitério em datas comemorativas). 2. Ordem do dia: Dando 
37 prosseguimento à ordem do dia, sendo apresentada a pauta única referente à discussão sobre a 
38 destinação ambientalmente adequada de lâmpadas no Município de Assis, cm cumprimento 
39 da Legislação Federal e Municipal, o Promotor do Grupo de Atuação Especial do Meio 
40 Ambiente - GAEMA Drº Luis Fernando Rocha inicia expondo os cenários da cadeia de 
41 logística reversa no Estado de São Paulo, frisando a necessidade de a cadeia produtiva ser 
42 responsável pelo financiamento do processo. O Promotor cita as ações do Ministério público 
43 junto às empresas da cadeia produtiva, informando sobre a demora da implantação do acordo 
44 setorial referente a lâmpadas e cm seguida disserta sobre a necessidade da participação dos 
45 municípios nas discussões setoriais. O Promotor Luis Fernando frisa o Art. 33 da Lei Federal 
46 nº 12.305/2010, no qual é exposto que os municípios não poderão arcar financeiramente com -' Qc) 
47 o processo de implantação da logística reversa. O Promotor sugere que após as eli_ber~ções, l'(c.A-
48 sejam acionadas a CETESB e o Ministério Público do Estado de São Paulo com o mtulto de 
49 solicitar inf otmaç.ões referentes às ações que estão sendo_ tomadas ~ara ~ar~tir a implantação *'-
50 da ca ·a de lo~\\ca reversa de lâmpadas. Em segmd~ Vandetr Ptgueircdo~ de 

:: ~' <~~í}2 O, V~ 



51 
52 
53 
54 
55 
56 
57 
58 
59 
60 
61 
62 
63 
64 
65 
66 
67 
68 
69 
70 
71 
72 
73 
74 
75 
76 
77 
78 
79 
80 
81 
82 
83 
84 
85 
86 
87 
88 
89 
90 
91 
92 
93 
94 
95 
96 
97 
98 
99 

100 

.. r~ 

~'-~ 
COM D EMA 

Projetos do Consórcio Intermunicipal do Vale do Paranapanema - CTVAP. convidado do 
COMDEMA para a discussão do tema, informa que o CIVAP atua desde 2013 atua nas 
tratativas regionais para solucionar o problema. Vandeir informa que alguns municípios 
realizam a guarda do material, assumindo desta maneira o passivo ambiental, o convidado 
prossegur informando que também já reali7.ou o pedido de informações ao Ministério Público. 
porém ainda não obteve uma resposta oficial. Vandeir reafirma a disponibilidade do CIVAP 
ao apoio para a implantação da cadeia de logística reversa de lâmpadas no Município. Dando 
prosseguimento, a conselheira Vilma, representante da Cooperativa de Catadores de Materiais 
Recicláveis - COOCASSIS, expõe a situação enfrentada pelos catadores da cooperativa, 
sendo que em alguns casos os munícipes por vezes condicionam a entrega do material 
reciclável ao recebimento das lâmpadas, sendo que a Cooperativa não atua na coleta e 
comercialização desde material por ser tóxico (por conta da presença de mercúrio nas 
lâmpadas, o que pode causar problemas de saúde aos cooperados). Em seguida é concedida a 
fala ao convidado César, representando a empresa CTR Ambiental , que realiza a coleta e 
destinação de lâmpadas em alguns estabelecimentos comerciais de Assis, o convidado expõe 
os tipos de serviços que sua empresa presta (na coleta e destinação de resíduos industriais, 
perigosos, de saneamento, entre outros) e o fato de sua empresa possuir uma Estação de 
Transbordo licenciado para o recebimento e transporte das lâmpadas coletadas por sua 
empresa junto aos seus clientes. O Promotor convidado Luis remando Rocha retoma a 
palavra citando a empresa APLIQUIM Gá mencionada via e-mail pela conselheira Rosângela, 
que encaminhou o material da empresa) e retorna a questão do custo para solucionar esta 
demanda. também relembra os presentes do princípio da não geração, que consiste na 
diminuição da geração de resíduos no ato do consumo, sendo que no caso de lâmpadas 
íluorescentes, as mesmas poderiam ser substituídas por lâmpadas de LED, que após seu uso 
se enquadram como resíduos eletrônicos, que já possuem destinação no Município de Assis 
através do projeto do CIVAP Eco.ValeVerdc. O Promotor convidado Luis Fernando indaga 
sobre a importância da conscientização ambiental sobre a logística reversa, tanto dos 
comerciantes quanto da população como um todo, inclusive na divulgação da informação da 
obrigatoriedade (via legislação municipal) do recebimento de pilhas, baterias e lâmpadas nos 
estabelecimento que realizam a comercialização dos mesmos, frisando a atribuição do 
COMDEMA no auxílio para ações de conscientização ambiental. A convidada Catia, 
presidente do Conselho Municipal da Saúde, salienta a importância da discussão sobre o tema 
para a área da saúde, sendo necessária a presença e atuação das associações comerciais e 
sindicados comerciais, sendo inclusive de atribuição destes o auxílio aos seus associados para 
a resolução deste tipo de problema. O presidente Marcelo levanta a questão do 
encaminhamento dos oficios ao Ministério Público do Estado de São Paulo e a CETESB, 
sendo realizada a deliberação favorável ao envio por unanimidade. O conselheiro Célio frisa 
que há a necessidade de um informativo à todos os estabelecimentos que realizam a 
comercialização de lâmpadas, para seu conhecimento da legislação vigente e sobre a 
responsabilidade que eles possuem na cadeia da logística reversa. Foi deliberado 
favoravelmente também o encaminhamento de oficio à ACIA e SINCOV AMA sobre as 
deliberações deste conscJho sobre o tema: logística reversa de lâmpadas, com a finalidade de eJ 
que os mesmos acompanhem as discussões e auxiliem seus associados. O conselheiro / 
Luciano Taveira levanta a questão da necessidade de se focar na solução local do tema, 
também enfatiza a possibilidade de verificação via nota uscal para compras e vendas de 
lâmpadas (a exemplo do que ocorre com embalagens de produtos agrotóxicos), adicionando o ~//Ji 
local indicado para a devolução do produto que não será mais utilizado, método que necessita J() 
de uma análise de viabilidade de implantação. Comunicação Livre dos Conselheiros: O 
conselheiro Luciano Taveira realiza o convite para o Dia Nacional do Campo Limpo, que 
ocorrerá no Município de Paraguaçu Paulista no dia 18 de Agosto de 2016, s~ que 
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101 encaminhara o convite com as demais informações via e-mail. O conselheiro ClodoaJdo 
102 questiona o fato de que o encaminhamento de projetos de loteamentos para análise do 
l 03 COM D EMA não estar mais ocorrendo, questionando se o projeto relacionado a APRUMAR 
104 já foi aprovado pela Prefeitura, sendo informado pelo conselheiro Cledir que serão colhidas 
l05 estas informações junto ao Secretário de Meio Ambiente para poder responder o 
106 questionamento. A convidada Catia questiona se o presente Conselho está ciente das obras de 
107 reforma do Parque Ângelo Ceola Jardim Paraná, sendo informada que a ação de reforma do 
108 Parque já foi apresentada ao COMO EMA e que está sendo acompanhada pelo Ministério 
109 público do Estado de São Paulo. Considerações finais: Sem mais considerações, o presidente 
110 Marcelo Aguiar agradece a presença de lodos e encerra e o Secretário Cledir Mendes lavra a 
111 7ª Reunião Ordinária COMDEMA 2016. 
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